

## PENGARUH PENDAPATAN ORANG TUA DIMASA PANDEMI COVID-19 TERHADAP MOTIVASI BELAJAR SISWA SMAN 2 SELUMA

Suharmi<sup>1</sup>, Aldi Median Pratama<sup>2</sup>.  
[suharmi@umb.ac.id](mailto:suharmi@umb.ac.id)<sup>1</sup>, [aldimedian99@gmail.com](mailto:aldimedian99@gmail.com)<sup>2</sup>  
Universitas Muhammdiyah Bengkulu

### ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pendapatan rata-rata orang tua siswa SMA Negeri 2 Seluma perbulan, motivasi belajar dimasa pandemic Covid-19, dan pengaruh pendapatan orang tua terhadap motivasi belajar siswa SMA Negeri 2 Seluma. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, angket dan dokumentasi dengan teknik analisis Statistik Regresi Linier Sederhana untuk mengetahui besarnya pengaruh Kuantitatif dari Pendapatan Orang Tua terhadap Motivasi Belajar Siswa. Sehingga diperoleh hasil penelitian yaitu Pendapatan rata-rata orang Tua siswa SMA Negeri 2 Seluma sebesar Rp 3.288.000 dengan motivasi belajar keseluruhan berada di interval 55-67 dikategorikan tinggi sebesar 56%, serta tidak ada pengaruh yang signifikan pendapatan orang tua di tengah covid 19 terhadap motivasi belajar siswa SMA Negeri 2 Seluma. dengan nilai persamaan Regresi Linier Sederhana sebesar  $68,10-0,02x$  dan besarnya tingkat pengaruh sebesar 0,742%.

**Kata kunci:** Pendapatan orang tua, Motivasi belajar.

### PENDAHULUAN

Saat ini seluruh negara di berbagai penjuru dunia termasuk Indonesia sedang dilanda bencana non-alam yang berkaitan erat dengan kesehatan. Adapun bencana non alam tersebut dikenal dengan istilah Covid-19 (*Corona Virus Disease Nineteen*). Virus ini pertama kali ditemukan di Wuhan, China dan telah menyebar di seluruh dunia sehingga menyebabkan angka kematian yang sangat banyak. Dampak virus ini begitu luas tidak hanya mengancam kesehatan masyarakat akan tetapi juga ekonomi masyarakat dan pendidikan. Di tengah pandemi virus corona ini, semua lembaga pendidikan diliburkan guna mencegah penyebaran virus corona yang kian masif setiap harinya. Maraknya wabah penyakit Covid-19 berdampak terhadap segala aspek kehidupan, Salah satunya adalah dampak ekonomi. Begitu banyak orang tua yang terpaksa harus melakukan kebijakan yang berdampak terhadap usahanya akibat dari penurunan pendapatan akibat berkurangnya kegiatan sosial di masa pandemi covid-19 ini.

Pendapatan adalah penerimaan bersih seseorang, baik berupa uang kontan maupun natura. Pendapatan atau juga disebut juga income dari seorang warga masyarakat adalah hasil penjualannya dari faktor-faktor produksi yang dimilikinya pada sektor produksi. pendapatan juga bisa didefinisikan sebagai biaya yang dibebankan kepada pelanggan atau konsumen atas harga barang atau jasa. Pendapatan merupakan faktor penting dalam perusahaan karena merupakan tolak ukur maju atau mundurnya sebuah perusahaan. Semakin besar pendapatan, perusahaan tersebut dinilai semakin maju, begitu pula sebaliknya. Motivasi adalah sebuah dorongan, hasrat atau pun minat yang begitu besar di dalam diri, untuk mencapai suatu keinginan, cita-citra dan tujuan tertentu. Adanya motivasi akan membuat individu berusaha sekuat tenaga untuk mencapai yang diinginkannya. Dalam motivasi belajar, yang penting adalah bagaimana menciptakan kondisi atau suatu proses yang mengarahkan si siswa itu melakukan aktivitas belajar. Motivasi belajar dapat dipengaruhi oleh latar belakang sosial ekonomi orang tua. Hal ini dapat dilihat dari kondisi sosial ekonomi orang tua, seperti pemenuhan fasilitas dan sarana pendidikan. Apabila fasilitas dan sarana pendidikan anak dapat terpenuhi maka akan dapat membangkitkan

motivasi siswa dan lebih giat untuk belajar sehingga mampu mendapatkan hasil belajar yang lebih baik. Untuk meraih hasil belajar yang optimal orang tua harus memberikan perhatian dalam memberikan semangat anak untuk belajar dan membimbing serta mengarahkan anak sejak usia dini. Namun dalam keadaan ekonomi yang beraneka ragam mengakibatkan anak kurang mendapatkan perhatian dari orang tua. Orang tua hanya memikirkan cara untuk dapat memenuhi semua yang diperlukan oleh anak tanpa memperdulikan cara anak untuk mendapatkan hasil belajar yang diharapkan.

Salah satu faktor yang mempengaruhi keberhasilan anak yaitu faktor sosial ekonomi orang tua yang dapat dilihat dari pekerjaan dan pendapatan. Bahar dalam Yerikho (2007), menyatakan bahwa “pada umumnya anak yang berasal dari keluarga menengah keatas lebih banyak mendapatkan dan bimbingan yang baik dari orang tua mereka”, Hal ini berbeda dengan anak-anak yang latar belakang pendapatan orang tua rendah, anak akan kurang mendapatkan bimbingan dan pengarahan yang cukup dari orang tua mereka, karena orang tua lebih memusatkan perhatiannya pada pemenuhan kebutuhan saja. Sebagian besar pekerjaan orang tua dari siswa SMA Negeri 2 Seluma adalah berprofesi sebagai Petani, Pedagang, dan Buruh, dan sebagian kecil bekerja sebagai PNS. Pada masa pandemi covid-19 pendapatan orang tua sangat berpengaruh pada Motivasi belajar anak, karena pendapatan orang tua saat pandemi covid-19 ini tidak menentu terutama pada petani, pedang dan juga buruh, untuk pendapatan PNS tidak berpengaruh karena gaji setiap bulan tidak berubah atau bergaji tetap. Di SMA Negeri 2 Seluma masih sekolah tatap muka secara langsung yaitu menggunakan system ganjil-genap, jadi pendapatan orang tua sangat berpengaruh pada Motivasi belajar siswa pada system ganjil-genap ini, seperti melengkapi sarana belajar siswa.

## **METODE PENELITIAN**

Jenis penelitian ini adalah diskriptif kuantitatif, teknik pengumpulan data menggunakan observasi, angket dan dokumentasi dengan teknik analisis Statistik Regresi Linier Sederhana untuk mengetahui besarnya pengaruh Kuantitatif dari Pendapatan Orang Tua terhadap Motivasi Belajar Siswa.

## **HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

### **Hasil Penelitian**

Hasil penelitian yaitu Pendapatan rata-rata orang Tua siswa SMA Negeri 2 Seluma sebesar Rp 3.288.000 dengan motivasi belajar keseluruhan berada di interval 55-67 dikategorikan tinggi sebesar 56%, serta tidak ada pengaruh yang signifikan pendapatan orang tua di tengah covid 19 terhadap motivasi belajar siswa SMA Negeri 2 Seluma. dengan nilai persamaan Regresi Linier Sederhana sebesar  $68,10 - 0,02x$  dan besarnya tingkat pengaruh sebesar 0,742%.

### **Pembahasan**

Hasil penelitian menunjukkan bahwa tidak ada pengaruh yang signifikan Pendapatan Orang Tua di Tengah Covid 19 terhadap Motivasi Belajar siswa di SMA Negeri 2 Seluma, Dengan Pendapatan rata-rata Orang Tuasebesar 3.288.000, Sedangkan nilai rata-rata Motivasi Belajar Siswa berada di rentang interval 52-63 sehingga dikategorikan Tinggi. Besarnya Pengaruh Pendapatan Orang Tua di Tengah Pandemi Covid19 Terhadap Motivasi Belajar Siswa di SMA Negeri 2 Seluma, dengan nilai persamaan Regresi Linier Sederhana sebesar  $68,10 - 0,02x$ , sedangkan  $F_{Hitung}$  lebih besar dari  $F_{Tabel}$  yaitu sebesar  $4,04 < 3,944 < 2,81$  dan besarnya tingkat pengaruh sebesar 0,742%. Adapun Indikator Pendapatan Orang Tua Petani, Pedagang, Buruh dan PNS. hal tersebut sesuai dengan Angket Pendapatan Orang Tua yang disebarkan kepada siswa dengan Penilaian dikategorikan sangat

baik. Sedangkan indikator Motivasi Belajar, yaitu Dorongan Mencapai Sesuatu, Komitmen, Kesiapan Untuk Bertindak dan Optimis.

Berdasarkan uraian diatas dapat disimpulkan bahwa tidak ada pengaruh yang signifikan Pendapatan Orang Tua di Tengah Pandemi Covid 19 terhadap motivasi belajar siswa di SMA Negeri 2 Seluma, walaupun pendapatan orang tua dikategorikan tinggi dan motivasi belajar berada pada rentang interval 52-63 sehingga dikategorikan Memotivasi, hal tersebut tidak mempengaruhi hal ini dibuktikan berdasarkan dari perhitungan bahwa  $F_{Hitung}$  lebih Kecil dari  $F_{Tabel}$  yaitu  $0,358 < 2,81 < 4,04$  dan tingkat besarnya pengaruh hanya 0,742%. dengan kata lain walaupun kebutuhan siswa terpenuhi misalnya, seperti uang jajan siswa dipenuhi setiap hari oleh orang tua mereka hal tersebut tidak mempengaruhi motivasi belajar siswa. Jadi faktor pendapatan orang tua pada hal ini tidak mempengaruhi motivasi belajar siswa. Faktor lainnya lebih besar mempengaruhi nya yang tidak dapat dijelaskan pada penelitian ini.

## KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan di SMA Negeri 2 Seluma maka dapat disimpulkan sebagai berikut: Pendapatan rata-rata orang Tua siswa SMA Negeri 2 Seluma di masa pandemi covid-19 sebesar Rp 3.288.000. Motivasi Belajar Siswa di SMA Negeri 2 Seluma secara keseluruhan berada di rentang interval 52-63 sehingga dikategorikan Tinggi, dengan nilai rata-rata sebesar 56%. Tidak ada Pengaruh yang signifikan Pendapatan Orang Tua di Tengah Covid19 Terhadap Motivasi Belajar Siswa di SMA Negeri 2 Seluma, dengan nilai persamaan Regresi Linier Sederhana sebesar  $68,10 - 0,02x$ , sedangkan  $F_{Hitung}$  lebih kecil dari  $F_{Tabel}$  sedangkan  $F_{Hitung}$  lebih Besar dari  $F_{Tabel}$  yaitu sebesar  $0,358 < 2,81 < 4,04$  dan besarnya tingkat pengaruh sebesar 0,742%. Diharapkan kepada siswa-siswi di SMA Negeri 2 Seluma sebagai seorang pelajar hendaknya lebih bersemangat dan aktif serta tidak beranggapan bahwa Belajar adalah Hal yang sulit dan membosankan. Selain itu jadi lah pelajar yang kreatif yang bisa mengatasi kesulitan belajar tidak hanya terfokus pada pedoman buku dari sekolah saja, coba lah mencari sumber belajar lain untuk mengatasi kesulitannya. Diharapkan pada guru yang mengajar di SMA Negeri 2 Seluma agar dapat meningkatkan motivasi dan semangat belajar kepada siswa agar Prestasi belajar dalam proses pembelajaran tetap tinggi. Kepada penelitian yang lain diharapkan dapat terus meningkatkan Motivasi belajar siswa di Sekolah Menengah Atas , karena sebagai calon pendidik diharapkan menjadi penerus yang mampu membuat siswa menjadi Kreatif dan Inovatif demi kemajuan kualitas sumber daya manusia bagi kehidupan di zaman sekarang ini yang serba canggih dan modern dari tahun ketahun.

## DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto Suharsini. 2013. *Prosedur Penelitian*. Jakarta : Rineka Cipta.
- Aryanto, Dwi, Sofyan. 2012. Pengaruh Antara Motivasi Belajar Siswa Dan Tingkat Ekonomi Orang Tua Terhadap Prestasi Belajar Siswa Kelas X Jurusan Teknik Gambar Bangunan SMK Negeri 4 Semarang T A 2011/2012 ISSN 2252 – 682X
- Eryanto, Henry dan Darma Rika. 2013. Pengaruh Modal Budaya, Tingkat Pendidikan Orang Tua Dan Tingkat Pendapatan Orang Tua Terhadap Prestasi Akademik Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta. *Jurnal Pendidikan Ekonomi Dan Bisnis*. Vol.1 No.1 Maret 2013. ISSN 2302-2663.
- Asli Darnis dan Citra Ramayani. (2013). Pengaruh Perhatian dan Tingkat Pendapatan Orang Tua terhadap Hasil Belajar Ekonomi Siswa Kelas XI di SMA Negeri 12 Sijunjung. *Economica: Journal of Economic and Economic Education* Vol.2 No.1.

- Elda Ningsih dan Edi Suarto. (2013). Pengaruh Motivasi dan Tingkat Pendapatan Orangtua terhadap Hasil Belajar Pada Mata Pelajaran IPS di SMPN 2 Batang Anai Kecamatan Batang Anai Kabupaten Padang Pariaman. *Jurnal (Online) STKIP PGRI Padang Sumatera Barat*.
- Noor Juliansyah, 2011. *Metodologi Penelitian : Skripsi, Tesis, Disertasi, dan Karya Ilmiah*. Prenada Media Group, Jakarta.
- Sudrajad, 2012. *Analisis Regresi Linier Sederhana*. Bandung : Alfabeta
- Soewadji Jusuf, 2012. *Pengantar Metodologi Penelitian*. Jakarta : Mitra Wacana
- Suciningrum Nike Pratiwi dan Endang Sri Rahayu, 2015. Pengaruh Status Sosial Ekonomi dan Motivasi Belajar Terhadap Minat Melanjutkan Studi Ke Perguruan Tinggi Pada Kelas IX Di SMA Pusaka 1 Jakarta. *Jurnal Pendidikan Ekonomi dan Bisnis*, Volume 3, Nomor 1, Maret
- Sugiyono. 2013. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung : Alfabeta.
- Sumkadinata. 2009. *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung : Remaja Rosda Karya